

SANTIAGO DE CHILE, 25 de octubre (De la correspondencia). — La evidente agudización del conflicto limítrofe que mantienen Chile y Argentina vuelve a centrar la atención de los chilenos que ansían ver concluido un problema que cada cierto tiempo emerge con singular violencia y que mantuvo, hace dos años, a ambas naciones al borde de la guerra.

Sucesos como la detención de un buque pesquero chileno por la Armada Argentina, la expulsión de trabajadores chilenos del territorio trasandino,

Pinochet se negó a recibir a un enviado especial del presidente Videla Se agudiza nuevamente el conflicto Argentina-Chile; la mediación papal, tiende a demorarse

mutuas acusaciones de espionaje y declaraciones de altos funcionarios castrenses de ambas naciones, permiten vislumbrar que la tarea papal de mediación en el conflicto tiende a demorarse.

Es así como tras el misterioso viaje a Chile de un "enviado especial" del gobierno

argentino a quien Pinochet se negó a recibir" por no tener rango diplomático", el propio subsecretario de Relaciones Exteriores de Chile, comandante Ernesto Videla, desmintió tajantemente versiones sobre una eventual solución propuesta por el Vaticano. Videla señaló que las interpretaciones de prensa no pasaban más allá de ser simples lucubraciones. destacó que el encargado papal, cardenal Antonio Samore, es la única persona que puede permitir una opinión válida. Frente al movimiento de tropas argentinas en la frontera con Chile, el militar-diplomático, reiteró que se estaba al tanto de ello y que suponía que se trataba de maniobras rutinarias de "instrucción".

Mientras tanto, las Iglesias católicas de ambos países realizan un denodado esfuerzo para lograr una distensión entre ambos pueblos, con un impresionante eco en la civilidad chileno-argentina. Sin embargo, el hecho de la casi cierta posibilidad de una gran reserva petrolífera en el fondo marítimo de las tres islas en disputa, lleva a concluir que hay otros intereses en juego extraños al sentir de dos pueblos.

UNO | MAS | UNO

Manióbró su flota de guerra Argentina ayer

BUENOS AIRES, 25 de octubre (IPS y AFP). — Más de 5 mil 500 efectivos del ejército la marina de guerra y la aeronáutica militar argentina realizaron ayer y hoy maniobras en el Sur del país en una acción que los observadores no separan de la situación conflictiva planteada entre este país y Chile, que se disputan la posesión de tres pequeñas islas en la zona del canal de Beagle.

Aviones cazabombarderos A-48, Mirage y Pucará y naves de la Armada participaron del operativo.

Fuentes militares y oficiales desmintieron la vinculación entre las maniobras castrenses y el conflicto, sometido actualmente a la mediación del papa Juan Pablo II.

EXCELSIOR

Sin Respuesta, una Petición del Embajador Mexicano a Paraguay

ASUNCION, 25 de octubre. (Latin)—El embajador mexicano en esta capital, coronel Guillermo Robles, dijo ayer que no ha recibido respuesta del gobierno paraguayo sobre la petición de salvoconducto para el ciudadano argentino Juan José Agulleiro, quien hace 15 días está asilado en la legación mexicana.

El coronel Robles dijo también que está a la espera de la decisión gubernamental, y que no ha efectuado más trámites que el que se acostumbra en estos casos.

Por otra parte, se informó que el gobierno paraguayo continúa analizando la petición oficial para que se conceda la autorización correspondiente, a efecto de que Agulleiro pueda viajar a México.

El ministro del Interior, Sabino Montanaro, dijo en una reciente reunión de prensa que Agulleiro tienen un frondoso prontuario de hechos delictivos, y que se debatía en el más alto nivel gubernamental la concesión o no del salvoconducto para el ciudadano argentino.